
平成 24 年（2012 年）12 月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（４日目）

平成 24 年 12 月 14 日（金）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 宮 國 恵 徳

（そうぞう）

１ 那覇市民会

館新築につい

て

２ 真和志庁舎

移転及び新築

について

市民会館は1970年にオープンして築42年がた

ち、近年は老朽化が進み補修の繰り返しで、多額

の修繕費がかさみ、建て替えの時期に差し迫って

いると伺っている

市長は前島小学校と久茂地小学校の統廃合計

画で両校を前島小学校に統合し、久茂地小学校跡

地に市民会館を新築する構想を明らかにしてい

る。以下伺う

(１) 今後の計画について

(２) 市民会館を新築するに当たり、基金を積み

立てているようだが、現在は幾ら積み立てて

あるのか。また、着工の予定年度(2016年)

までに基金は幾らたまるのか

(３) 建築総額で幾らかかると予想しているの

か

(４) 市民会館新築にあたり、久茂地地域の道路

拡張工事や、当該工事に伴い立ち退く方々が

あらわれるのか。また、久茂地小学校近隣の

方々にどのような影響を与えるのか、環境ア

セスメントについて

1968 年建設の真和志庁舎も築 44 年がたち、市

民会館同様に老朽化が進み建て替えが検討され

ている。当局は市民会館跡地に真和志庁舎を移転

する考えのようだが以下伺う

(１) 建て替え時期及び今後の計画について

(２) 総事業費は幾らかかると予想しているの

か



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 東市営住宅

跡地について

４ 若松市営住

宅跡地につい

て

現在は近くで行われている民間の大規模ビル

建設のための駐車場及び資材置き場として賃貸

していると思うが以下伺う

(１) 賃貸期間はいつからいつまでか

(２) 賃貸料収益について

若松市営住宅跡地については、現在更地になっ

て整備されているが、どのような利用計画がある

のか伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年 12 月 14 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 唐 真 弘 安

(自民・無所属

・改革の会)

１ オオゴマダ

ラについて

２ 国際通りの

八重山椰子に

ついて

３ 美しいまち

づくりについ

て

首里城下にチョウを翔ばそう会では、長年オオ

ゴマダラを那覇市の蝶に選定していただきたい

と願望を持ち続け、那覇市議会にその主旨で陳情

をしてきた

このたび、総務常任委員会において、亀島賢二

郎委員長をはじめとして全委員が１年に及ぶ慎

重審査の結果、「オオゴマダラが県都那覇市の蝶

として最もふさわしい」と全会一致で採択された

さらには、ことし平成 24 年９月 10 日の本員の

代表質問に対して翁長雄志市長からは、「那覇市

の蝶を選定するとしたらオオゴマダラ以外は考

えられない」と答弁をいただいている

市長と市議会が完全に一致したオオゴマダラ

の那覇市の蝶への認定は、どのような手順になっ

ているか。認定に至る当局の予定を伺う

県管理の国際通りの八重山椰子は、国際通り会

等の強い要望により植樹されたと聞いているが、

従来の街路樹とは明らかにタイプの違いを見せ、

格段に南国情緒豊かな雰囲気を醸し出し、市民や

観光客からの評価は高いものがある。そこで伺う

(１) 国際通りの八重山椰子は何本植樹されて

いるか

(２) 植樹されて何年になるか

(３) 植樹された後、何本枯れたのか

本員は、愛してやまない那覇のまちが、東シナ

海でキラリと光る真珠のような、世界から注目さ

れる美しいまちであると評価されることを日々

願っている

ところで、沖映通りのみどり駐車場入口に隣接

する「手もみん」の隣の家のありようがどうにか

ならないものかと思う。本員の記憶では、20 年

ぐらい前かもっと前かもしれないが、ここの家は

「そば屋」であったと思う。そこで伺う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) これまでに、この家の御主人と行政の担当

者が美しいまちづくりについて話し合われ

たことがあるか

(２) 担当者としては、このありようについて周

辺住民がどう考えているか聞き取りなどを

したことがあるか

(３) 本員の記憶では、15 年ぐらい前から現状

のようになっていると記憶しているが、実際

はいつごろからこのようになったのか

(４) 道行く人々が希望するような状態にする

ためにはどうしたらよいのか

【答弁を求める者】

  市長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年 12 月 14 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 坂 井 浩 二

(そうぞう)

１ 消防行政に

ついて

２ 安心・安全

なまちづくり

について

３ 子ども行政

について

４ 市民サービ

スの向上につ

いて

消防行政のあり方について以下伺う

(１) 那覇市消防力整備計画の今後のスケジュ

ールについて

(２) 中核市移行に伴う人員の増配置は実行さ

れるのか

(３) 災害発生時及び人命救助の際、ドクターヘ

リとの連携はどうなっているのか

本市西海岸一帯は海抜が非常に低く、大津波発

生時には甚大な被害が想定される。特に曙・若

狭・辻地区は民家が多く、大きな懸念がある

当該地区における避難対策及びマニュアルの

確立はそれぞれきちんとなされているか伺う

子ども行政のあり方について以下伺う

(１) いわゆる「５歳児問題」について次年度の

方針

(２) 認可外保育施設への新たな支援策につい

て

(３) これまで指摘してきた「保育士不足問題」

について状況は改善されたのか

図書館・公民館の空白区の一つである真和志北

地区への設置計画は今後どのように進めていく

のか伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年 12 月 14 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 久 高 友 弘

(自民・無所属

・改革の会)

１ 里道の管理

について

２ 市営住宅の

管理について

(１) 楚辺２丁目の道路の崩落による車両の通

行止めにより地域住民にどのような影響が

あるのか伺う

(２) 崩落した道路に水道工事をしたのはいつ

か伺う

(３) 那覇市が施工業者に対し、平成 24 年 11

月 22 日までに応急対策工事に着手するよう

通告した。それを受けて工事に着手したのか

伺う

(４) いつまでに崩落した道路を再建できるの

か伺う

壺川東市営住宅Ａ１棟６号室、７号室が空部屋

になっている。いつから、どういう理由で空部屋

になっているのか伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年 12 月 14 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 山 川 泰 博

(民 主 党)

１ 経済観光行

政について

２ 待機児童に

ついて

３ 新都心公園

の整備につい

て

４ 市道の整備

について

５ 自然環境に

ついて

(１) 「那覇市観光コンベンション振興計画」（平

成 12 年３月作成）の検証と課題について伺

う

(２) 「那覇市中心市街地活性化基本計画」（平

成 11 年３月作成、平成 14 年 12 月第２回変

更）の検証と課題について伺う

(１) 今年度と次年度の入所定員状況（公立・認

可それぞれ）を伺う

(２) 次年度以降における認可保育園の分園、認

可外保育施設の認証保育や認可化に関して

の計画を伺う

(３) 認可保育園に入所できず、認可外保育施設

に児童を預けている待機児童に対し、保育料

補助を行っている自治体はあるか。また本市

でも補助をすることはできないか伺う

新都心公園多目的広場の人工芝による整備に

ついて伺う

牧志２丁目にある市道牧志 15・16 号の路面が

雨降りなどに滑りやすくなっているため、整備し

て欲しいとの要望があるが、整備に向けての取り

組みを伺う

(１) 安里川や久茂地川、国場川など市内を流れ

る川を清流にするための取り組みを伺う

(２) 第４次総合計画の自然環境の保全・再生を

すすめる指標における達成率を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年 12 月 14 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 山 川 典 二

(自民・無所属

・改革の会)

１ 那覇市内の

学校の空き教

室の有効利用

について

２ 「一括交付

金」の経済効

果について

空き教室を有効利用し、実効性のある「リハビ

リ特化型デイサービス設置」を提案するが、以下

当局の見解を伺う

(１) 「デイサービス」（Day Service 以下ＤＳ

と表記）と「デイケア」（Day Care 以下ＤＣ

と表記）の目的とその違いは何か

(２) 本市の「ＤＳ」と「ＤＣ」の施設数、経営

形態（法人、個人等）、雇用人数、平均所得、

解決すべき課題は何か

(３) 本市における「ＤＳ」、「ＤＣ」の利用定員

数と利用者数は幾らか

(４) 「ＤＳ」と「ＤＣ」の実態把握は、どのよ

うになされているのか。その内容と方法につ

いて

(５) 本市の学校の空き教室は幾つあるのか。ま

た現在の利用状況はどうか

   校舎の老朽化が進む中、今後、使用可能な

空き教室は幾つあるのか

(６) 空き教室を有効利用し、介護保険制度の原

点に戻った「自立支援」を目指す「リハビリ

特化型デイサービス設置」の導入を図るべき

だと思うがどうか

「一括交付金」を活用してさまざまな事業が計

画されている。「一括交付金」の本市への経済波

及効果は幾らか伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長


